

# Pourquoi fait-on des blagues le 1<sup>er</sup> avril ?



VOILÀ MAINTENANT PRESQUE UN DEMI-SIÈCLE QUE, CHAQUE ANNÉE, AU DÉBUT DU MOIS D'AVRIL, LES AMATEURS DE BLAGUES PRENNENT UN MALIN PLAISIR À JOUER LES TOURS LES PLUS FARFELUS À LEUR ENTOURAGE : FAUSSES ANNONCES, PETITS MENSONGES POUR RIRE, POISSONS D'AVRIL... D'OÙ VIENT CETTE TRADITION RIGOLOTE ? EXISTE-T-ELLE DANS TOUS LES PAYS ? CLOVIS S'EST RENSEIGNÉ POUR TOI...

## DICO

- Pour les chrétiens, le **carême** est une période de 40 jours qui précède la fête de Pâques.
- Pendant ce temps, ils prient et font **pénitence**, c'est-à-dire qu'ils se privent, par exemple de nourriture, pour demander pardon à Dieu pour leurs péchés.

## Bonne année !

Rien de plus sérieux que l'origine de ces plaisanteries ! Figure-toi qu'elles commencent par... une loi ! Alors qu'il vient tout juste d'être sacré roi de France, **le jeune Charles IX (1550-1574) se rend compte que, selon les régions, tout le monde ne commence pas l'année au même moment** : les uns choisissent Noël comme point de départ, les autres le 1<sup>er</sup> mars, le 25, ou encore le jour de Pâques... Si bien que quand une partie de la France est en 1560, le reste est encore en 1559. Pas très pratique ! **Le roi décide de mettre de l'ordre dans tout cela par un texte publié en 1564 : l'édit de Roussillon, qui fait officiellement commencer l'année le 1<sup>er</sup> janvier partout en France.**

## Jour de farce

L'idée est bonne, mais elle déboussole un peu les Français ! **Au début, certains n'entendent même pas parler du changement, ou alors ils l'oublient** et ils continuent d'offrir les étrennes du nouvel an au début du mois d'avril, comme avant. **Pour entretenir la confusion, des farceurs leur offrent de faux cadeaux, afin de les piéger.** Au bout d'un moment, tout le monde a fini par s'adapter au changement, mais cette tradition continue, et **le 1<sup>er</sup> avril devient un jour de farce !**